

16/11/2025 Malachie 3, 19-20 2 Thessaloniciens 3, 7-12 Luc 21, 5-19

Ml 3, 19-20a ; Ps 97, 5-9 ; 2 Th 3, 7-12 ; Lc 21, 5-19

Il y a dans l'Évangile des passages plus réjouissant que celui-ci. Mais si une première lecture nous laisse devant un tableau assez catastrophique de la fin, il y a aussi des paroles précieuses

. Jésus arrive à la fin de son ministère et il veut prévenir ses disciples des difficultés des temps à venir.

Les disciples sont donc avec Jésus au Temple de Jérusalem. C'est une bâisse très imposante. Des murs jusqu'à 485 m de long, qui s'élevaient à 30 m de hauteur et atteignant parfois 20 mètres de profondeur pour les fondations. L'esplanade faisait 15 hectares.

Certains évoquaient donc la majesté de cette construction mais Jésus va les contrarier, les jours viendront ou de ce que vous voyez il ne restera pas pierre sur pierre qui ne soit renversée.

Et en effet, 40 ans plus tard, en l'an 70 après 2 ans de siège, les Romains vont détruire le temple qui était le cœur de la résistance juive... au fond, tout ce qui est construit par l'homme, un jour peut s'effondrer.

Jésus nous invite à regarder ailleurs, plus loin, il pense au Salut de ceux qui l'écoutent.

Jésus est avec ses disciples mais bientôt il ne sera plus là auprès d'eux. Il y a donc un danger en l'absence physique de Jésus, ce sont les faux prophètes, ceux qui vous vendent du rêve et qui ont la solution de tous vos problèmes.... ne les suivez pas dit Jésus.

Le propre d'une foi solide est de ne pas se laisser abuser par le premier faux prophète qui se présente...

Lorsqu'une personne prétend parler au nom de Dieu, il est sage d'observer la personne, On reconnaît l'arbre aux fruits qu'il porte... Si ce sont des fruits de compassion, de paix et de liberté, nous pouvons y reconnaître un disciple du Christ. Mais si ce sont des fruits de peur, de dépendance et d'enfermement, il ne faut se laisser égarer...n'allez pas à leur suite.

Ne soyez pas effrayés (v9) en effet il y aura des guerres des soulèvements des guerres des tremblements de terre des pestes des famines des phénomènes terribles et de grand signe dans le ciel.

Tout cela doit arriver.

Effectivement depuis 2000 ans, le monde a régulièrement connu une succession de catastrophe, de conflits meurtriers, d'épidémies.

Un monde bâti sur l'orgueil et la soif de puissance est un monde dans une logique de guerres et de désordres.

il y aura aussi dit Jésus, des persécutions, on vous mettra en prison et vous serez emmenés devant des gouverneurs.

cela vous arrivera pour que vous serviez de témoignage.

Tous les apôtres sont morts martyrs sauf Jean qui a survécu à la torture

Cette parole de Jésus était donc très importante, ne soyez pas effrayé cela doit arriver, vous serez un témoignage.

Depuis la lapidation d'Étienne dans le nouveau testament jusqu'à nos jours, des chrétiens souffrent et meurent à cause de leur foi, à cause de leur témoignage.

Il y a des parcours de vie qui défie l'entendement. Qu'est-ce qui peut donner encore la force de vivre dans ces moments-là ?

C'est étonnant, mais les douze apôtres qui vous vous souvenez, prenaient la fuite lorsqu'on est venu arrêter jésus, ont radicalement changés après la résurrection et la pentecôte ou le vent de l'esprit les a transformés. Au point d'accepter jusqu'à la mort :

Liste des apôtres....

Jésus prévoyait que ses disciples seraient victime de la persécution. car ils seront les piliers de la foi naissante dans toutes les régions de la méditerranée.

**Pierre** a évangélisé Rome.

Il est mort crucifié la tête en bas à sa demande car il se sentait indigne de mourir comme Christ

**Jacques** fils d'Alphée était le chef de l'Église de Jérusalem. Il a été jeté du promontoire sud-est du Temple, haut de 30 mètres, il a survécu et a été battu à mort avec des bâtons par ses ennemis. Satan avait conduit Jésus sur ce même promontoire pour le tenter.

**André** est mort crucifié après avoir évangélisé autour de la Mer Noire. Les témoins racontent qu'André aurait déclaré en voyant la croix : « J'ai longtemps désiré et anticipé cette heure.

Il a continué à prêcher à ses tortionnaires pendant 2 jours avant de mourir.

**Jacques** fils de Zébédée a évangélisé l'Espagne. Il est le premier apôtre à mourir en martyr, décapité à Jérusalem.

**Philippe** a évangélisé l'Asie-Mineure. Il est mort lapidé et crucifié la tête en bas en Phrygie.

**Barthélémy** a évangélisé l'Arabie et la Mésopotamie, Il a été flagellé, écorché vif, crucifié puis décapité.

**Thomas** a évangélisé l'Inde et formé une première communauté chrétienne à laquelle appartenait des personnes de la famille royale, Il y est mort, transpercé par une lance.

**Matthieu** a évangélisé l'Éthiopie, Il est mort, tué par l'épée.

**Jude Thaddée** a évangélisé la Perse, la Mésopotamie et d'autres pays arabes

Il aurait subi le martyre en Perse.

**Simon le Zélote** a évangélisé la Perse, l'Égypte et les berbères, Il a été découpé à la scie.

**Jean** est le seul à être mort de vieillesse. Il a pourtant connu le martyre par immersion dans un bain d'huile bouillante à Rome,

Condamné aux mines à Patmos, où il rédigea l'Apocalypse Il est mort de vieillesse dans l'actuelle Turquie.

Tant qu'ils étaient minoritaires, les chrétiens étaient considérés comme la cause de tous les désordres.

C'est un phénomène universel de la recherche du responsable qui conduit à désigner un bouc émissaire comme cause des désordres d'une société.

La première église a été persécuté.

Mais dès que la société est devenue chrétienne, le processus a joué contre d'autres minorités : les juifs, les étrangers, les homosexuels...

**Jésus n'annonce pas que ces disciples seront protégés du mal, mais que dans le mal, jusque dans leur mort, rien ne sera perdu.**

**Jésus lui aussi va connaître l'humiliation, l'abandon des proches. Pourtant aucune mort de l'histoire n'aura été aussi féconde que la sienne.**

**Aujourd'hui, des femmes et des hommes subissent encore des sorts terribles à cause de leurs idées ou de leur foi.**

**On voit bien dans ces fin de vie, une puissance, une force qui anime ces témoins de l'évangile.**

Jésus affirme dans ce passage qu'il sera leur avocat. v15: je vous donnerai une parole et une sagesse à laquelle tous vos adversaires ne pourront résister.

Jésus invite à lui faire confiance il ne se perdra pas un cheveu de votre tête.

Vous serez peut-être haï de tous à cause de votre foi, mais par votre persévérance vous sauverez vos âmes.

Ce passage nous interpelle

Tout d'abord, qu'est-ce qui nous impressionne, la grandeur d'un temple ou l'offrande d'une pauvre veuve qui a mis de son nécessaire....

Ensuite, la vie n'est pas un long fleuve tranquille, la foi ne nous épargne pas des douleurs de ce monde. Jésus ne promet pas une vie facile à ses disciples.

Mais au travers des vicissitudes de la vie, nous pouvons être des témoins, des témoins de cette vie de Dieu qui est plus forte que le mal.

Et puis Jésus assure ses disciples de sa présence à leur côté pour leur défense....

Vous serez peut-être hais de tous à cause de mon nom dit Jésus, mais il ne se perdra pas un cheveu de votre tête.

Jésus nous assure ainsi de son assistance, quand bien même nous devrions mourir, il nous ressuscitera.

Alors pour terminer, Jésus n'a pas répondu à la question de ses disciples quand est-ce que tout cela va arriver, qu'il s'agisse de la chute de Jérusalem en 70 ou de la fin des temps, Jésus n'a pas donné de calendrier.

Il nous avertit et veut nous convaincre de tenir bon, de persévérer

Avons-nous vraiment confiance en cette parole du Christ ?

Croyons-nous vraiment que la puissance de l'amour de Dieu à l'œuvre à travers l'histoire des hommes sera plus forte et finira par l'emporter ?

Avons-nous confiance qu'à travers les événements les de notre époque ; les chocs, les violences les guerres les épidémies les catastrophes et toutes les souffrances infligées aux hommes, Dieu demeure, il est là.

Ainsi année après année nous cheminons dans ce monde avec ses turpitudes ; bien qu'il y ait eu des réalisations extraordinaires de l'intelligence humaine, des progrès accomplis au long des siècles, une trop grande partie de l'humanité souffre.

Nous cheminons les yeux fixés sur le Christ l'oreille attentive à sa parole appuyé sur la certitude que Dieu n'abandonne jamais ceux qu'il a appelé et qui l'écoutent.

C'est par notre fidélité à la parole de Dieu notre persévérance à l'écouter et notre constance à la mettre en pratique que nous obtiendrons la vie et la force d'affronter les épreuves.